AlterInfos - DIAL > Español > Democracy Now! - En español (2007-2009) > **DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 03-07 de diciembre de 2007 (audio y texto)**

DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 03-07 de diciembre de 2007 (audio y texto)

Jueves 13 de diciembre de 2007, puesto en línea por Democracy Now!

- Duración aproximada: 14:20 y 15:55

Calidad: 64 KbpsFormato: mp3

- Producción: DemocracyNow!, Radio Mundo Real, URCM, Radio Pacífica

Resumen semanal 03-07 de diciembre 2007 parte1.mp3

Resumen semanal 03-07 de diciembre 2007_parte2.mp3

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer?clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

PARTE 1

Irak

Programa Mundial de Alimentos: Refugiados iraquíes en Siria afrontan escasez de comida

El Programa Mundial de Alimentos advierte que cientos de miles de refugiados iraquíes corren el riesgo de pasar hambre este invierno en Siria. Una nueva encuesta descubrió que un tercio de los encuestados se saltean una comida al día para alimentar a sus hijos. Actualmente Siria alberga a aproximadamente 1.5 millones de refugiados iraquíes. Un nuevo cálculo de la Media Luna Roja iraquí establece que sólo 25.000 de ellos han regresado a Irak. El gobierno iraquí recientemente afirmó que el número de personas que regresaron al país era el doble de esa cifra. Mientras tanto, la población de personas desplazadas dentro de Irak sigue creciendo. El lunes, los trabajadores de la Media Luna Roja iraquí comenzaron a reasentar a más de cien familias desplazadas tras redadas estadounidenses en la localidad de Adwaniya, en el sureste del país.

Una residente iraquí dijo: "Los estadounidenses los arrestaron. Han estado detenidos mientras los estadounidenses obtienen información sobre ellos de los vecinos cercanos y familiares. Arrestaron a 32 hombres de un barrio. ¿Qué hicieron esos niños? Mi hija me preguntó por sus amigos del barrio. Estoy enferma y mis hijos también están enfermos, pero no podemos ir al médico. ¡No sé qué decir!".

Se calcula que actualmente hay 2.4 millones de personas desplazadas dentro de Irak.

Muere una persona en tiroteo estadounidense contra civiles iraquíes

Mientras tanto, siguen surgiendo informes de ataques estadounidenses contra civiles iraquíes. El Pentágono dijo que soldados estadounidenses le dispararon por error a cinco civiles que viajaban en un auto en la localidad de Tarmiya, en el norte de Bagdad. Uno de los pasajeros murió mientras era trasladado al hospital. Cinco civiles iraquíes, entre los que se encontraba un niño, fueron asesinados en tiroteos estadounidenses similares la semana pasada.

Ministerio de Petróleo de Irak se prepara para firmar contratos sobre petróleo

United Press International informa que el Ministerio de Petróleo de Irak se prepara para firmar acuerdos para la explotación de los mayores yacimientos del país, a pesar de que el gobierno iraquí no logró aprobar una ley sobre petróleo de Irak. BP, Shell, ExxonMobil, ConocoPhillips y otras empresas petroleras están intentando obtener contratos en Irak.

Se prevé que ejecutivos de BP y Shell se reunirán pronto con el Ministro de Petróleo de Irak. En virtud de las leyes iraquíes, el Ministerio de Petróleo puede firmar contratos de servicios por su cuenta. Sin embargo, cualquier contrato de producción compartida requeriría la aprobación del Parlamento.

Medio Oriente

Israel libera casi 500 prisioneros palestinos

En Israel y los Territorios Ocupados, casi 500 palestinos fueron liberados el lunes de prisiones israelíes. El líder de Fatah que está en prisión Marwan Barghoutti dijo que la medida es "una broma". Barghoutti dice que la mayoría de los prisioneros ya estaban por cumplir el total de su condena en los próximos meses. Entre ocho a diez mil palestinos están encarcelados en Israel.

Corte Suprema israelí aprueba cortes de combustible a Gaza

En Israel, la Corte Suprema aprobó los cortes del suministro de combustible a la Franja de Gaza que están teniendo lugar actualmente. Los cortes fueron impuestos en octubre en lo que Israel describió como una respuesta a los ataques con cohetes palestinos contra localidades israelíes cercanas. Los palestinos y grupos de ayuda humanitaria condenaron esta decisión, a la que calificaron como una violación a las leyes humanitarias internacionales. El domingo, la autoridad local de combustible de Gaza rechazó un suministro de Israel que sólo cubría una cuarta parte de sus necesidades, alegando que aceptar suministros tan escasos significaría apoyar el castigo colectivo. Según informes, la mayor parte de las estaciones de servicio de Gaza están cerradas. Los pacientes internados en hospitales corren peligro debido a que el suministro de combustible para los generadores es insuficiente. Varios pacientes murieron durante las últimas semanas mientras esperaban la autorización de Israel para salir de Gaza y recibir asistencia médica urgente. El conductor de autobús palestino Nabil Rajab dijo que Israel estaba atacando a los habitantes inocentes de Gaza a propósito.

Nabil Rajab dijo: "Creo que todo esto es una conspiración contra los palestinos. No queremos ser víctimas de Israel. Vine a comprar combustible pero no hay. ¿Cómo vamos a vivir? Soy un conductor de autobús y es lo único que queda, hoy se detuvieron nuestros ingresos. ¿Qué vamos a hacer?".

Israel también se prepara para cortar la energía eléctrica de Gaza, pero la Corte Suprema ordenó que se postergara esta medida hasta que se resuelva una impugnación de varios grupos de derechos humanos.

Israel construirá nuevas casas en asentamiento en Jerusalén

Israel anunció planes de construir más de 300 casas en un asentamiento judío en el este de Jerusalén. Las nuevas casas serían construidas en Har Homa, un asentamiento de más de 200.000 personas ocupado en 1967. Los palestinos pidieron soberanía sobre el este de Jerusalén como parte de un acuerdo de paz definitivo. La medida surge apenas una semana después de que Israel realizó la última de varias promesas de detener la construcción de asentamientos en la cumbre propuesta por Estados Unidos en Anápolis. Sin embargo el martes, funcionarios israelíes dijeron que la Hoja de Ruta no se aplica a Jerusalén sino únicamente a Cisjordania. En una carta de protesta, el negociador palestino Saeb Erekat dijo que los asentamientos son "la mayor amenaza" para un acuerdo de paz definitivo.

Estudio: Israel demolió 3% de construcciones ilegales

Mientras tanto un nuevo estudio demuestra que el gobierno israelí cumplió apenas con un 3% de las promesas de demoler construcciones no autorizadas en asentamientos de Cisjordania durante la última

década. El grupo israelí Peace Now dice que las Fuerzas Armadas israelíes llevaron a cabo 107 de más 3.400 órdenes de demolición. En contrapartida, el Comité Israelí Contra la Demolición de Viviendas dice que Israel ha destruido más de cinco mil viviendas palestinas desde que comenzó la segunda intifada, hace siete años. Tribunales israelíes han considerado que las construcciones son ilegales mientras el Tribunal Mundial determinó que los asentamientos son ilegales en sí mismos.

Estados Unidos retira apoyo a acuerdo de Annapolis en la ONU

Mientras tanto en la ONU, el gobierno de Bush cambió radicalmente de postura respecto a una resolución que apoyaba el acuerdo entre Israel y Palestina alcanzado la semana pasada en Annapolis. El viernes, Estados Unidos retiró la medida, sólo un día después de haberla presentado ante el Consejo de Seguridad. Funcionarios israelíes dicen que se habían opuesto a la medida de la Casa Blanca en privado, debido a que les preocupaba que le hubiera otorgado participación a la Organización de las Naciones Unidas en futuras negociaciones. El acuerdo de Annapolis de hecho excluyó la participación de la ONU, la Unión Europea y Rusia, y prevé a Estados Unidos como el "único juez" y árbitro para la implementación de la Hoja de Ruta.

Bush sostiene que Irán es una amenaza a pesar de la evaluación de inteligencia

El Presidente Bush sigue insistiendo en que Irán es una amenaza para Estados Unidos, a pesar de la nueva Evaluación de Inteligencia Nacional (NIE, por sus siglas en inglés) que refutó la mayoría de sus principales acusaciones. El informe de esta semana, que refleja el consenso de las dieciséis agencias de inteligencia de Estados Unidos, concluye que Irán puso fin a su programa de armas nucleares hace más de cuatro años. En sus primeros comentarios públicos, el Presidente Bush señaló que su postura sigue siendo la misma.

El Presidente Bush dijo: "Antes de la NIE creía que Irán era peligroso, y después de la NIE sigo creyendo que Irán es peligroso. Y considero que este es el momento para que el mundo haga el trabajo duro necesario para convencer a los iraníes de que hay una mejor forma de avanzar".

Al Presidente Bush también se le preguntó si tenía conocimiento de esta evaluación cuando advirtió sobre una "Tercera Guerra Mundial", hace menos de dos meses. Bush admitió que se enteró de la nueva información en agosto, pero dijo que no le informaron los detalles hasta la semana pasada. El senador demócrata Joseph Biden respondió: "Si eso es cierto, tiene el personal más incompetente en la historia moderna de Estados Unidos".

Bush insta a Irán a que "diga la verdad" sobre sus actividades nucleares

El miércoles, el Presidente Bush exhortó a Irán a que "diga la verdad" sobre sus actividades nucleares,

El Presidente Bush dijo: "La última NIE deja en claro que el gobierno iraní tiene mucho que explicar sobre sus intenciones nucleares y sus acciones pasadas, especialmente sobre el programa secreto de armas nucleares desarrollado durante el otoño de 2003, que el régimen iraní aún no ha reconocido".

El gobierno de Bush prometió seguir ejerciendo presión para que se impongan sanciones más severas a Irán, a pesar de que sus propias agencias de inteligencia dicen que Irán no tiene ningún programa de armas nucleares. Mientras tanto, el director de la Organización Internacional de Energía Atómica, Mohamed ElBaradei, dijo que los hallazgos de las agencias de inteligencia de Estados Unidos concuerdan con lo que la OIEA descubrió.

Mohamed ElBaradei dijo: "Concuerda con lo que la organización y yo hemos estado diciendo durante muchos años, y eso es que a pesar de que hay muchas dudas importantes sobre las actividades pasadas de Irán, sobre el actual programa de Irán, no hemos visto ningún programa secreto de armas en funcionamiento, no hemos visto ningún tipo de material nuclear no declarado que pueda ser utilizado para construir armas".

ElBaradei dijo que espera que los hallazgos de la NIE permitan buscar una solución diplomática.

Mohamed ElBaradei dijo: "Sinceramente considero que este informe abre la puerta a nuevas posibilidades. Abre la puerta a nuevas posibilidades porque le da a la diplomacia una nueva oportunidad. No existe ese sentimiento de urgencia del que tanto se habló: que Irán está a punto de desarrollar un arma nuclear, mañana mismo".

En Washington, John Bolton y otros belicistas republicanos están cuestionando abiertamente los hallazgos de la NIE. Bolton afirmó que existe la posibilidad de que miembros de la Comunidad de Inteligencia hayan politizado la información sobre Irán porque tenían una agenda contraria a la del Presidente Bush.

Gobierno: El informe de inteligencia no retrasará los planes de escudo antimisiles

El gobierno de Bush también insiste en que la Evaluación de Inteligencia Nacional no modificará su determinación a construir un sistema de defensa antimisiles en Europa. La Casa Blanca sostiene que el escudo antimisiles servirá como defensa contra Irán, pero en general es visto como una opción para atacar primero.

Ahmadinejad aclama informe de inteligencia como "una victoria nacional"

Mientras tanto en Irán, el Presidente Mahmoud Ahmadinejad apareció en televisión estatal para aclamar lo que calificó como "una victoria nacional".

El Presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, dijo: "El informe publicado ayer aparentemente era para resolver los problemas del gobierno de Estados Unidos y cumplir con el plazo límite establecido. Pero, en realidad, fue un anuncio de la victoria de la nación iraní en su asunto nuclear contra todos los poderes internacionales".

Cerrará la agencia de Inspectores de armas de la ONU para Irak

El nuevo informe fue publicado poco más de cinco años después de que se diera a conocer la evaluación de inteligencia errónea del año 2002, que aseguraba que Irak poseía armas químicas y biológicas y estaba decidido a reanudar su programa nuclear. Luego se demostró que el informe básicamente era falso, pero fue utilizado como fundamento para obtener el apoyo del Congreso para la guerra. Los funcionarios de Inteligencia entrevistados por el New York Times dijeron que el informe de 2002 condicionó sus actividades. El informe fue publicado mientras que la agencia de inspección de armas de la ONU para Irak se prepara para cerrar. El lunes, el director de la Comisión de Vigilancia, Verificación e Inspección de la ONU (UNMOVIC, por sus siglas en inglés), Brian Mullady, dijo que, mirando al pasado, lo que más lamentaba era no haber impedido la guerra.

Brian Mullady dijo: "Supongo que lo que me provoca nostalgia es que el mundo no depositara más confianza en nosotros y en el buen trabajo que estábamos haciendo allí. La Comisión Especial de la ONU (UNSCOM, por sus siglas en inglés) había hecho un buen trabajo. La UNSCOM destruyó más misiles que las fuerzas durante la guerra de 1991. Si hubieran confiado más en nosotros, si hubiera habido más personas que dijeran 'sí, esto probablemente es cierto' y más dudas sobre la postura de Estados Unidos y Gran Bretaña, quizá podríamos haber impedido una guerra".

Activistas por la paz estadounidenses son detenidos en Pakistán

En Pakistán, dos activistas por la paz estadounidenses fueron arrestados y aparentemente deportados. Medea Benjamin y Tighe Barry del grupo contra la guerra Code Pink fueron detenidos mientras se dirigían a una manifestación estudiantil contra el actual estado de emergencia.

Encuesta: Disminuye apoyo afgano a Estados Unidos

En Afganistán, una encuesta demuestra que el índice de aprobación de las fuerzas estadounidenses entre los afganos es el más bajo hasta el momento. Según ABC News, 42% de los afganos considera que las fuerzas estadounidenses son positivas, comparado con un 57% que tenía esa opinión el año pasado, y 68%

en 2005. El número sin precedentes de muertes civiles provocadas por ataques de la OTAN fue el principal motivo mencionado para la disminución del apoyo.

PARTE 2

Estados Unidos

La CIA admite que destruyó grabaciones de dos interrogatorios

La CIA admitió que destruyó al menos dos videos que documentaban los interrogatorios de dos prisioneros detenidos en una de sus prisiones secretas. La Unión Estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU, por sus siglas en inglés) acusó a la CIA de destruir deliberadamente evidencia que podría haber sido utilizada para acusar a agentes de la agencia de torturar a los prisioneros. Se cree que una de las grabaciones mostraba a agentes de la CIA aplicándole la técnica conocida como "el submarino" al agente de Al Qaeda Abu Zubaydah. El Director de la CIA, Michael Hayden, dijo que las grabaciones fueron destruidas porque representaba un "grave peligro para la seguridad". Hayden sostuvo que si esos video se hubieran hecho públicos, habrían expuesto a los funcionarios de la CIA y a sus familias a "represalias de Al Qaeda y sus simpatizantes". Grupos de derechos humanos dicen que estos videos podrían haber permitido procesar penalmente a los agentes de la CIA implicados en la tortura y los abusos. Previamente la agencia se había negado a entregar las grabaciones a los miembros de la Comisión del 11 de Septiembre y a un juez federal en el caso de Zacarías Moussaoui. El ex asesor legal general de la Comisión del 11 de Septiembre, Daniel Marcus, dijo que la destrucción de las cintas puede equivaler a obstrucción de la justicia por retener evidencia solicitada en una investigación penal o una investigación sobre los hechos.

Corte Suprema escucha alegatos en apelación de Guantánamo

La Corte Suprema escuchó el miércoles los alegatos en un caso que busca impugnar el encarcelamiento por parte del gobierno de Bush de cientos de prisioneros de Guantánamo, sin presentar cargos en su contra o someterlos a un juicio. Abogados del Centro para los Derechos Constitucionales argumentaron que a los prisioneros se les negó inconstitucionalmente el derecho de habeas corpus, que permite impugnar su encarcelamiento ante un juez. El Presidente del Centro para los Derechos Constitucionales, Michael Ratner, habló fuera de tribunales, donde señaló que todos los prisioneros merecen un día en la corte o un tribunal justo.

Michael Ratner dijo: "El derecho a presentar pruebas ante un tribunal neutral y en el que puedan ver los cargos presentados en su contra. Eso es lo que queremos. Tenemos la esperanza y somos optimistas por los alegatos de hoy de que las personas de Guantánamo a las que representamos obtendrán eso".

Varios manifestantes, entre los que se encontraban estudiantes de Derecho, se congregaron frente a la Corte Suprema.

Sally Newman, estudiante de la Escuela de Derecho de la Universidad de Nueva York, dijo: "He estado mirando las noticias y he visto que en Pakistán últimamente los abogados han sido los que realmente defienden su constitución. Y el ataque a nuestra constitución es un poco más sutil, un poco menos evidente, pero igual existe. Y como estudiante de Derecho, si quiero un futuro en el que pueda actuar en un sistema justo, siento que debo estar allí defendiéndola".

Prisionero pasó cuatro años en Guantánamo a pesar de haber sido exculpado

Documentos revelados recientemente indican que Estados Unidos detuvo a un prisionero alemán en la Bahía de Guantánamo, a pesar de haber admitido en privado su inocencia sólo meses después de su

captura. Murat Kurnaz fue secuestrado y entregado a las fuerzas estadounidenses en Pakistán en diciembre de 2001. Cuatro semanas después, se convirtió en uno de los primeros prisioneros en ser enviado a Guantánamo, donde pasaría los siguientes cuatro años. Documentos desclasificados indican que funcionarios de la inteligencia estadounidense y alemana concluyeron que no tenía vínculos con el terrorismo en septiembre de 2002. Un tribunal militar recién formado finalmente tomó su caso en el año 2004. No obstante, el panel ignoró las evaluaciones de inteligencia y ordenó dos veces su encarcelamiento. Según Kurnaz, durante este tiempo fue sometido a severas torturas. Dice que lo golpearon, le aplicaron choques eclécticos y la técnica conocida como "el submarino", lo privaron de alimento y lo encadenaron al techo por días. Kurnaz dice que vio morir a varias personas y que muchas veces creyó que él también moriría. Finalmente fue liberado en agosto de 2006, casi cinco años después de su captura.

Siete activistas condenados por Blackwater

En Carolina del Norte, siete activistas fueron condenados a prisión el miércoles por protestar frente a la sede de la empresa militar privada Blackwater. El periódico Virginian Pilot informó que seis de los manifestantes fueron juzgados, procesados y condenados a puertas cerradas luego de que un juez tomó la inusual decisión de vaciar la sala del tribunal. Los manifestantes dijeron que apelarán los fallos, en parte en base al fundamento de que se les negó el derecho constitucional de tener un juicio público. Los siete fueron condenados de 10 a 45 días en prisión y al pago de una multa de cien dólares cada uno. Los manifestantes fueron arrestados en octubre, al efectuar una representación de lo que sucedió en Bagdad el 16 de septiembre, cuando fuerzas de Blackwater abrieron fuego y mataron a diecisiete civiles iraquíes. Como parte de la protesta, los manifestantes condujeron una pequeña camioneta repleta de orificios de bala simulados y manchada con pintura roja, hacia propiedad de Blackwater.

Crecen las protestas por la demolición de viviendas en Nueva Orleáns

En Nueva Orleáns, se sigue intensificando la oposición a los planes de demoler más de 4.600 complejos de viviendas públicas. El jueves los manifestantes se congregaron en el Ayuntamiento para exigir a la ciudad que intervenga para detener la demolición. El Presidente del Ayuntamiento puso fin a la reunión luego de que los manifestantes comenzaron a cantar y gritar. Luego la policía arrestó al abogado de derechos civiles Bill Quigley, quien ha estado liderando la contienda legal contra las demoliciones. Un alguacil agarró a Quigley y lo empujó contra la pared. Este fue esposado y acusado de alterar el orden público. El Departamento de Vivienda y Desarrollo Urbano aprobó las demoliciones de las viviendas públicas, a pesar de que en Nueva Orleáns hay una grave escasez de viviendas tras el Huracán Katrina. No obstante, muchos funcionarios apoyaron las demoliciones. Poco después de que el Katrina devastara la ciudad, se escuchó al congresista republicano Richard Baker decir a los lobbistas: "Finalmente limpiamos las viviendas públicas en Nueva Orleáns. Nosotros no pudimos hacerlo, pero Dios lo hizo". Las demoliciones podrían comenzar el 15 de diciembre.

América Latina

El Presidente boliviano Evo Morales convoca referéndum sobre su mandato

El Presidente de Bolivia, Evo Morales, convocó un referéndum para decidir si debe continuar en el poder, como una forma de resolver una creciente crisis política sobre una propuesta de rescribir la Constitución de Bolivia. Morales dijo que el referéndum también decidiría si nueve gobernadores regionales deberían permanecer en sus cargos.

Evo Morales dijo: "Que el pueblo diga si están con el cambio o no están con el cambio. El pueblo que diga si está con el modelo neoliberal de privatizaciones, de subastas de nuestros recursos naturales, de nuestras empresas, o no. No hay por que tenerle miedo al pueblo".

Morales elogia el referéndum de Venezuela

Mientras tanto, Chávez afronta las repercusiones de su derrota en el referéndum constitucional del

domingo. Los votantes rechazaron por un estrecho margen una serie de propuestas que incluían la eliminación del plazo límite del mandato presidencial y un incremento de las facultades del Ejecutivo, así como también la reducción de la jornada laboral a seis horas, la creación de un nuevo fondo de pensiones para los trabajadores informales y la atribución de poderes a los consejos comunales. En Bolivia, el Presidente Evo Morales elogió la promesa de Chávez de respetar la decisión de los votantes.

El Presidente boliviano, Evo Morales, dijo: "A Chávez lo valoro y respeto muchísimo. Es democrático. Si fuera autoritario, pues, impondría lo que piensa para gobernar. Sus deseos pone a consideración del pueblo venezolano y el pueblo venezolano, pues, toma decisiones también democráticas. Eso se respeta. Y aquí no hay que tenerle miedo a un referéndum, que el pueblo decida, que el pueblo decida el destino del país"

Bush promueve acuerdo comercial con Colombia

Mientras tanto en Washington, el Presidente Bush aclamó los resultados del referéndum y dijo que esto debería alentar al Congreso a aprobar un acuerdo de libre comercio con Colombia.

El Presidente Bush dijo: "El pueblo venezolano rechazó el dominio de un sólo hombre. Votó a favor de la democracia. Y Estados Unidos puede marcar la diferencia en América del Sur, en lo que refiere a la influencia de Venezuela. De la siguiente manera: el Congreso puede aprobar un acuerdo de libre comercio con Colombia".

El Senado aprobó acuerdo comercial con Perú

El acuerdo comercial ha sido postergado en medio de preocupaciones por los antecedentes de violaciones a los derechos humanos de Colombia. No obstante, el Presidente Bush logró una victoria el martes, cuando el Senado aprobó por una mayoría arrolladora un nuevo acuerdo comercial con Perú. Los resultados finales de la votación fueron de 77 votos contra 18. El senador republicano de Missouri Kit Bond dijo que este acuerdo ayudaría a contrarrestar la influencia de líderes como Hugo Chávez.

El senador Kit Bond dijo: "Tenemos una oportunidad de establecer buenas relaciones laborales con Perú, Colombia y Panamá, para mostrarle a los líderes de la oposición en Venezuela que hay un camino mejor que el de Hugo Chávez y su adhesión ciega al modelo de Castro en Cuba".

La Cámara de Representantes aprobó su versión del acuerdo con Perú el mes pasado. Amazon Watch dice que este tratado le otorgará nuevos derechos a las empresas petroleras para hacer excavaciones en la Amazonia peruana, lo que beneficiaría a compañías estadounidenses tales como Hunt Oil, ConocoPhillips, Occidental Petroleum y Newmont Mining.

Familiares de rehenes colombianos exhortan a Chávez a intervenir

Los familiares de rehenes colombianos se encuentran en Venezuela para pedir que el Presidente Hugo Chávez siga interviniendo para asegurar su liberación. La ex candidata presidencial Ingrid Bentancourt y más de una docena de personas han estado secuestradas por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) desde el año 2002. El Presidente colombiano Álvaro Uribe suspendió la mediación de Chávez el mes pasado, tras acusarlo de contactar indebidamente a las Fuerzas Armadas. El primer mandatario venezolano negó las acusaciones. El martes, la madre de Bentancourt, Yolanda Pulecio, criticó a Uribe.

Yolanda Pulecio dijo: "Yo vine a agradecerle al Presidente Chávez y a la senadora Piedad Córdoba todo el esfuerzo que han hecho. Y... muy dolida por la forma tan abrupta y tan ruda como el Presidente Uribe trancó todo, pero no es la primera vez que tranca las cosas".

El Mundo

Jefe de Asuntos Humanitarios de la ONU concluye visita a Darfur

En Darfur, el responsable de los asuntos humanitarios de la ONU advierte sobre la actual crisis. El Subsecretario General para Asuntos Humanitarios John Holmes dice que vio un panorama muy variado durante su visita de cuatro días.

El Subsecretario General para Asuntos Humanitarios John Holmes dijo: "El panorama es muy variado en las distintas partes de Darfur. Hay áreas de Darfur donde la situación puede estar mejorando, hay otras áreas de Darfur donde recientemente se produjeron episodios de violencia y la situación puede ser menos prometedora y a eso me refería, y también me refería a que cuando le preguntamos a las personas desplazadas dentro del país si era seguro regresar, la mayoría de ellos, incluso los que vi ayer, dijeron 'no, no es seguro para nosotros regresar', por lo tanto eso también es una parte central del asunto".

Holmes dice que al menos 74 convoyes humanitarios de ayuda fueron atacados este año.

ONU solicita ayuda internacional para Somalia

La Secretaria de Estado Condoleezza Rice continúa su gira en el exterior con una parada en Etiopía. La visita de Rice tiene lugar mientras la intervención militar de Etiopía en Somalia, con el apoyo Estados Unidos, está siendo cada vez más cuestionada. La ONU calcula que 215.000 personas abandonaron sus hogares en la lucha en las últimas seis semanas. El martes, el Coordinador de Ayuda de Emergencia de la ONU

John Holmes solicitó mayor ayuda internacional.

El Coordinador de Ayuda de Emergencia de la ONU John Holmes dijo: "Bueno, la situación es obviamente seria. En cualquier parte hay decenas de miles de personas que viven en casas muy precarias y al aire libre es obviamente una situación grave y es muy preocupante y uno se pregunta por cuánto tiempo tienen que estar ahí porque la violencia en Mogadiscio continúa".

Mineros sudafricanos realizan huelga por seguridad y mejores salarios

En Sudáfrica, alrededor de 250.000 mineros salieron a las calles de Johannesburgo el martes en una jornada de huelga, para solicitar condiciones de seguridad y salarios justos. El presidente del sindicato de trabajadores mineros Senzeni Zokwana afirmó que la industria minera le ha fallado a sus empleados.

Senzeni Zokwana dijo: "Creemos que las minas no han hecho lo suficiente para salvar las vidas de los trabajadores mineros, creemos que si los empleadores se aseguraran que los trabajadores participen en la decisión de qué apoyo subterráneo se utiliza, si se les diera más poder a los trabajadores, que los empleadores respeten a nuestros miembros y los traten como seres humanos, esta situación puede cambiar".

Un promedio de 200 mineros han muerto en las minas de Sudáfrica en los últimos tres años.

La oposición dice que hubo fraude en victoria de Putin

En Rusia, el partido político del Presidente Vladimir Putin obtuvo una victoria arrolladora en las elecciones parlamentarias, con más del sesenta por ciento de los votos. Los partidos de la oposición denuncian que hubo fraude generalizado. El Partido Comunista dice que impugnará los resultados en base a cien mil supuestas violaciones.

Conferencia de Bali exhorta a aumentar compensación por calentamiento global

En Indonesia, en la cumbre internacional de cambio climático en Bali, comunidades afectadas o amenazadas por la catástrofe provocada por el calentamiento global expresaron sus demandas. Entre los oradores había agricultores, activistas y trabajadores de ayuda que solicitaron un amplio aumento del financiamiento internacional para compensar el impacto del aumento del nivel de los mares, las sequías y otras crisis. El "Fondo de Adaptación" ha obtenido una colaboración de tan sólo 67 millones de dólares. Mientras tanto, la ratificación de Australia del Protocolo de Kyoto generó elogios generalizados pero

también cuestionamientos acerca de la dependencia del país del carbón. Shane Rattenbury, de Greenpeace Internacional, dijo que Australia necesitará realizar cambios drásticos como el principal exportador de carbón del mundo.

Shane Rattenbury dijo: "Debería haber sucedido antes pero es una buena noticia, incluso en estas negociaciones de clima, y Australia ahora será un actor positivo en lugar de un destructor en lo que se refiere al Protocolo de Kyoto. Habiendo dicho esto, Australia aún tiene un gran desafío. Como el principal exportador de carbón en el mundo, Australia debe realmente preguntarse lo siguiente: si va a ponerse serio y tratar el cambio climático, o si va a continuar exportando carbón y simplemente continuar el problema y empeorarlo".

Con la firma de Australia, Estados Unidos es ahora el único país desarrollado que no ratificó el Protocolo de Kyoto.